## Rueda de Prensa del PSOE

## LUCHAR CONTRA EL PARO, OBJETIVO PRIORITARIO DEL PARTIDO EN LO ECONOMICO

Finalizado el acto del Partido Socialista Obrero Español, solicitamos de los organizadores la celebración de una pequeña rueda de prensa con los oradores que habían intervenido, a lo que acedieron amablemente y que a continuación transcribimos literalmente:

E. MARTINEZ.— Una campaña electoral eficaz exige que los socialistas presenten un frente unitario. Esto se ve por ahora lejano. ¿Sobre qué bases creen ustedes posible un acercamiento de los varios partidos legalizados?

SOCRATES GOMEZ.— Me pregunta usted con una amplitud que es algo confusa para mí, pues no sé si trata estrictamente de la unidad electoral a base de sectores socialistas o si se trata de generalizar respecto a otros sectores políticos.

E. MARTINEZ.— Hablamos concretamente del Partido Socialista del cual es notorio que hay, por lo menos de momento, varios partidos o grupos distintos con la denominación de socialistas.

S.G.- En este aspecto, lo que quizá condensaría una respuesta muy concreta es afirmar que por parte del PSOE no se han desdeñado en ningún momento los esfuerzos necesarios para alcanzar la unidad común con otros sectores inequívocamente socialistas. Pero no queremos se confunda en la acepción de partidos socialistas a ciertos grupos que han surgido con una denominación, con un escaparate socialista, a los que nosotros no damos beligerancia como tal. Concretamente puedo mencionarle en este caso el Partido Socialista Democrático Español que no merece esa consideración y respecto a otros grupos me consta que a nivel nacional y por parte del órgano representativo de nuestro partido que es su Comisión Ejecutiva, con mandato expreso para ello del Congreso del Comité Federal está realizando ingentes esfuerzos para alcanzar esa unidad, no solamente con miras al hecho electoral que es lo más inmediato, sino para afianzar una unidad socialista que permanezca como garantía de mayor eficacia en nuestra gestión como socia-

E.M.— La salida del PSOE del grupo de los diez es un giro a la izquierda. ¿Es además el regreso a la oposición? ¿Este gesto refuerza o asustará a la base socialista más moderada?

JAVIER SOLANA.— La salida del PSOE de la Comisión de los diez no es giro a la derecha ni a la izquierda, sino al contrario mantenerse en el mismo sitio. Fundamentalmente los que se han movido han sido otras fuerzas sociales como la Democracia Cristiana, las fuerzas de las nacionalidades, etc. Lo que pasa es que nuestra salida de la Comisión de los diez responde a los planteamientos del partido y ha sido criticada en la Prensa en varias ocasiones. Todo el proceso negociador con el Gobierno Suárez estaba empezando a realizarse en paz; pero la actitud del poder en la legalización de otros partidos de la rama socialista que nosotros creíamos no debían ser legalizados con nuestras propias siglas, fue la gota que colmó el vaso para nuestra retirada y la ruptura de la negociación con el Gobierno. Desde nuestro punto de vista esa decisión de abandonar la Comisión del Gobierno representa afianzar la política del partido en su idea de buscar una alternativa democrática limpia. Así creemos será reconocido perfectamente por el futuro electorado socialista.

E.M.— ¿Consideran ustedes positiva o negativa la participación del Presidente Suárez en las elecciones?

RUFINO JIMENEZ, Secretario de Organización.— La considero negativa



Sócrates Gómez y Javier Solana durante la rueda de prensa con nuestro redactor E. Martínez. (Foto Rodríguez).

basándome en que un gobierno franquista nacido del franquismo nunca puede llevar unas elecciones a la democracia por la vía legal y por la vía que pide el pueblo español. El pueblo pide la democracia desde la base, desde el pueblo, no la pide desde el gobierno para abajo, sino desde el pueblo para arriba. Creo sinceramente y pensamos muchos del pueblo español, de nuestro partido y también de Talavera, que esas elecciones van a ser como han dicho varios compañeros en el mitin que se ha dado, trucadas y amañadas por la derecha del régimen franquista que todavía se mantiene en el poder y que no quiere soltarlo hasta que el pueblo, por algún medio, se lo pueda arrebatar.

E.M.— ¿Tienen ya candidatos definidos para presentar por la provincia de Toledo?

SOCRATES GOMEZ.— No los hay definidos en parte alguna. La Comisión de listas electorales del PSOE, cumpliendo mandato expreso del Comité Federal, está procediendo a estudiar, conforme a las normas establecidas, las distintas opciones posibles en Toledo y en el resto del estado español que culminarán en el momento oportuno. No se puede hablar por consiguiente, hasta ahora, de listas electorales concretas.

E.M.— Para la credibilidad ante el electorado forzosamente han de sacar a colación la ejecutoria de los socialistas en los últimos 40 años. ¿Qué logros y qué actividades podrán presentar en la provincia de Toledo?

ALEJANDO PANIAGUA.— En estos últimos 40 años los socialistas no podemos presentar nada, puesto que no hemos tomado parte absolutamente en nada. Todo lo poco o mucho que se ha hecho que no ha sido nada en relación con nuestros intereses- no hemos tenido en ello ninguna participación, puesto que hemos estado marginados de toda actividad política. Pero lo que sí le digo para toda la provincia de Toledo es que yo, que me considero talaverano, aunque no haya nacido en Talavera, pues he vivido en ella 46 años, estoy verdaderamente emocionado de cómo se ha organizado este acto y cómo ha respondido el público de Talavera, en el que hemos podido ver representados a todos los sectores sociales: trabajadores manuales, intelectuales, médicos, arquitectos, profesores, etc. Me voy emocionado de Talavera porque he visto que el pueblo ha respondido y que pide como todos un consenso, una participación popular en las futuras

tareas democráticas. Todo lo que no sea dar al pueblo esa oportunidad, nosotros no lo podemos aceptar, admitimos de antemano el resultado de las elecciones, cualquiera que fuere, pero queremos ir a ellas con todas las garantías que nos pueda ofrecer el Gobierno Suárez, pues si no se pusiera a la altura de las circunstancias puede peligrar incluso esa Monarquía que nosotros, aun no siendo monárquicos por condición, aceptamos como demócratas que somos y que el Gobierno es quien tiene que defender dando a los partidos un margen suficiente de garantía, para que nosotros socialistas, como partido fuerte e histórico que somos, podamos ir a ellas con la tranquilidad precisa. Es decir que, paradógicamente, el PSOE puede ser, si no el defensor de la Monarquía, quizá sí su sostén, siempre que la Monarquía juegue su verdadero papel democrático y haga su juego como lo hacen las monarquías sueca, noruega, inglesa, etc. Entonces sí, nosotros seremos colaboradores de la futura España, siempre, naturalmente, desde nuestro punto de vista de trabajadores y socialistas.

E.M.— Ante las cámaras de televisión, Felipe González se mostró realista, moderado y conciliador. ¿Es esa justamente la línea del partido?

SOCRATES GOMEZ.— Creo que si hemos de considerar como realistas los planteamientos que hizo Felipe González ante las cámaras de TVE, en cuanto a considerar ese realismo como interpretación de problemas que no pueden tener más que ese enfoque, evidentemente es realista. Si se trata de moderación, no es una moderación determinada por ningún tipo de conveniencias, sino en aquel grado que encaja justamente con el realismo al que nos referíamos primeramente; y al término de conciliador puede acaso atribuirse o darse una interpretación correcta y justa en tanto en cuanto se estime la conciliación como un deseo de que se armonicen los sentimientos que presiden la actitud política del partido socialista con los de los demás, en la línea de conquista de lo que nos proponemos. Porque realismo, moderación y conciliación no pueden en modo alguno ser expresión —ni aun a través de las palabras de Felipe González— de renuncia ni mediatización de nada, sino que responden perfectamente a la línea política del partido en cuanto a la consideración de los problemas.

E.M.— ¿Qué quiere aportar el PSOE realmente a la democracia en esta hora crucial de España?

JAVIER SOLANA.— El PSOE quiere aportar varias cosas; la primera es la elaboración de una constitución realmente democrática para nuestro país, la defensa de una constitución y de unas libertades democráticas, la lucha por la democracia que nadie como el PSOE puede levantar esa bandera con más honra y más honor. Una segunda cuestión es que el partido quiere hacer una aportación a la estructura socio-económica de nuestro país. Como se ha dicho antes, esta sociedad actual, tal como está constituída, es una sociedad injusta, claramente insolidaria, de las más insolidarias en el continente europeo. El PSOE puede aportar a esta sociedad una transformación, un cambio en las estructuras socio-económicas que la hagan más justa. Otras soluciones que podría aportar serían, en primer lugar la lucha contra el problema económico más importante que es el del paro. Si todas las cosas siguen como están ahora, hay que realizar un ataque serio a los problemas económicos. Habría que hacer entonces, como primera medida preventiva, casi de parcheo, un aumento en la presión fiscal, como hemos dicho antes, un aumento por ejemplo del 20 por 100 con lo que se recuperarían hoy del orden de seiscientos mil millones de pesetas que podrían crear puestos de trabajo al servicio de la empresa pública, enseñanza, sanidad, etc. Una cantidad tremenda de puestos de trabajo que sería la primera lucha del PSOE contra el paro que es el problema grave, porque respecto al segundo problema económico, el de la inflación, nosotros lo consideramos más secundario y más fácil-

## En el sitio más céntrico de Talavera DOS UNICOS PISOS de 120 m2.

Sólida construcción. Seis habitaciones, cocina y servicios.

Calefacción individual por agua. Amplia azotea.

SIN PORTERIA - SIN ASCENSOR

RAZON: HERMANOS SERRANO MANZANARES
Teléfonos 80 01 16 y 80 06 13

## AVISO

Don Vicente Martínez de Cepeda-Galán, propietario del Restaurante "EL TROCADERO", sito en la Avda. de la Reconquista, 10, Toledo, pone en conocimiento de quienes pueda interesar que cede el citado establecimiento a D. Socorro Mellado Gómez.